

Fecha: 06-02-2026

Medio: El Insular

Supl.: El Insular

Tipo: Noticia general

Título: Servicio de Salud Chiloé fortalece articulación del Programa PRAIS con la red asistencial provincial

Pág. : 12

Cm2: 582,5

VPE: \$ 367.566

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

2.500

7.500

 No Definida

# Servicio de Salud Chiloé fortalece articulación del Programa PRAIS con la red asistencial provincial

**Con el objetivo de fortalecer la implementación del Programa de Reparación y Atención Integral en Salud (PRAIS) en el territorio, el Servicio de Salud Chiloé ha desarrollado durante los últimos meses un proceso de trabajo colaborativo con los distintos dispositivos de Atención Primaria de Salud (APS) y hospitales comunitarios de la provincia.**

**A**sí lo explicó el enfermero coordinador del programa PRAIS del Servicio de Salud Chiloé, Alfredo Klenner, quien señaló que: "En respuesta al oficio emitido por la Subsecretaría de Redes Asistenciales del Ministerio de Salud, nos hemos encontrado trabajando con los distintos

dispositivos de atención primaria de salud, así como con los hospitales comunitarios de nuestra provincia, para la inclusión de la temática PRAIS en los planes comunales de APS".

## EQUIPO PRAIS

En este contexto, el equipo PRAIS del Servicio de Salud Chiloé ha realizado



ⓘ Transelec informa



## Trabajos para la seguridad y fortalecimiento del sistema eléctrico

Durante el verano se ejecutarán diversas obras y trabajos programados en el sector norte de Chiloé, asociados a diferentes proyectos. Las intervenciones, que fueron debidamente informadas a las comunidades con que la empresa se relaciona, incluyen:

- ✓ Desmantelamiento de la línea de alta tensión Chomeco – San Gallán.
- ✓ Retiro de balizas en torres del cruce.
- ✓ Inicio de la construcción de una nueva línea de transmisión.



Estas intervenciones se realizarán sin afectar la circulación de tránsito para la comunidad ni provocará cortes de energía.



Para más información, revise el QR disponible:



**transelec**

Conectamos las energías del futuro

diversas visitas a los territorios, reuniéndose con equipos directivos y gestores de establecimientos de APS y hospitales comunitarios, con el fin de entregar información técnica sobre el programa, orientar respecto de su planificación y favorecer una mejor integración de la población usuaria PRAIS en la red asistencial: "Esta instancia ha permitido que los equipos del programa PRAIS se vinculen y conozcan de mejor manera a los equipos de atención primaria y a los hospitales comunitarios de Quileu y Quinchao, recorriendo las diez comunas del archipiélago de Chiloé y entregando directrices para un trabajo integrado, en coherencia con los lineamientos ministeriales del programa".

Al respecto, el psicólogo del programa, Joaquín Venegas, destacó la iniciativa: "Esta es una primera iniciativa de acercamiento a sectores del territorio que se encuentran lejos de nuestra unidad para empezar a empoderar cierto a los funcionarios, sensibilizar también a los funcionarios respecto a nuestra población usuaria y que esto puede ser el puente para actividades focalizadas con usuarios de las diferentes comunas".

Durante este proceso, según lo explicó Alfredo Klenner, se abordaron ejes estratégicos del programa, tales como la vinculación y articulación con los distintos dispositivos de la red asistencial del territorio, el fortalecimiento de la memoria histórica, la promoción de los derechos humanos y el trabajo directo con la población usuaria PRAIS.

Para llevar adelante esta estrategia, el equipo PRAIS ha trabajado estrechamente con los gestores territoriales de Atención Primaria del Servicio de Salud Chiloé, realizando visitas a las 10 comunas de la provincia. Estas instancias han sido valoradas positivamente por los equipos locales, ya que han permitido generar un diálogo recíproco entre el Servicio de Salud, la atención primaria municipal y los hospitales comunitarios, avanzando en la definición de planes de trabajo orientados a entregar una atención más oportuna y pertinente.

Este trabajo territorial se enmarca en un plan de acción que se implementará durante el año 2026, el cual contempla medidas como la identificación de la población PRAIS en cada establecimiento de salud, su caracterización mediante un perfil epidemiológico, el seguimiento de coberturas de atención, la capacitación y formación de los equipos de salud, la difusión del programa hacia la población usuaria, el fortalecimiento del rol de la facilitadora PRAIS y el acompañamiento permanente en terreno por parte del Servicio de Salud Chiloé.

La iniciativa fue realizada con los equipos directivos y equipos gestores de los establecimientos de Atención Primaria de Salud y hospitales comunitarios de la red provincial, para articular el plan de trabajo con todas y todos los funcionarios, reafirmando el compromiso institucional con una atención integral, con enfoque de derechos humanos y pertinencia territorial para las personas usuarias del programa PRAIS en Chiloé.